

AK Fairer Handel: Protokoll vom 01.02.2022

Anwesend: H. Drexelius, E. Hormes, B. Hunold, U. Keimer, B. Keseberg, A. Lütteke, M.-L. Lütteke, Ch. Merola, C. Ortmann, M. Sangermann, L. Schneider, A. Springob, L. Springob, H. Stenz, P. Wulf, Th. Wurm, S. Hullerum

1. Begrüßung und Vorstellung der „Neuen“ und weitere Personalien

B. Hunold und Ch. Merola stellten sich kurz vor. Sie ergänzen nun das Weltladen-Team. P. Kersting und K. Schulte konnten nicht teilnehmen, unterstützen aber auch seit einiger Zeit das Team und werden sich bei einem der nächsten Treffen vorstellen.



Im Weltladen decken zurzeit 26 ehrenamtliche Mitarbeiter*innen konkret den Ladendienst ab. Weitere sind immer willkommen.

Daneben sind weitere 13 im Arbeitskreis Fairer Handel und für verschiedene Aufgaben rund um den Weltladen aktiv tätig. Der Verein selbst hat rund 90 Mitglieder. Für organisatorische Angelegenheiten oder Vereinsarbeit oder das Stellen von Förderanträgen, die regelmäßige Überarbeitung der Homepage u.v.m. wären weitere Mitarbeiter*innen gern gesehen 😊 .

2. Aktuelles aus der Ladenarbeit

- Frau Ortmann informierte über die Besonderheiten der im Laden angebotenen (Kinder-)Kleidung. Das Label „sense organics“ besteht seit 1996 und gilt als Pionier für faire und organische Kindermode. Die Artikel sind mit GOTS, Fairtrade und SA 2000 zertifiziert, was für besonders hohe Sozialstandards steht. Der Anbau der Bio-Baumwolle sowie die Produktion finden vollständig in Indien statt und ist zum Teil sogar klimaneutral. Ein Imagefilm auf Youtube informiert über die Abläufe. Infos sind auch unter www.sense-organics.com zu finden.
- Die Kleidung, die im Weltladen von Blueloop angeboten wird, entsteht -z. T. - aus gebrauchten Jeansstoffen, die aufgearbeitet und neu verarbeitet werden. Wichtig ist es, bei der Sammlung darauf hinzuweisen, dass der Baumwollanteil mindestens 95 % betragen muss! Nähere Infos zur Jeans-Sammelaktion (im Weltladen und in der Tourist-Information und in den meisten Rathäusern des Kreises) können gerne unter www.kisstheinit.de/blog/jeans-sammelaktion nachgelesen werden.
- Neu im Sortiment sind 7 Sorten Schokolade in Bio-Qualität von *fairafric*. Frau Lütteke erläutert das Projekt. Die Schokolade wird vollständig in Ghana hergestellt, so dass die Wertschöpfung im Erzeugerland bleibt. Durch die Verlagerung der Produktion – vom Kakaobaum bis zur fertig verpackten Tafel - nach Ghana wird eine enorme soziale Wirkung entfaltet im Vergleich mit dem reinen Export der Kakaobohnen. Fairafric zahlt die höchsten Kakaoprämien in Westafrika. Von einer Tafel bleiben ca. 70 Cent im Land. Damit können die Farmer*innen ihren Kindern den erweiterten Bildungsweg ermöglichen. Weitere Infos finden sich unter www.fairafric.com.
- Frau Springob teilt mit, dass der rote Punkt auf der Verpackung vieler Produkte im Weltladen weist immer darauf hin, dass der Kauf dieser Produkte besonders wertvoll für die Entwicklung des jeweiligen Herstellerlandes ist.
- Neue Anschaffungen wie ein wasserdichter Aufsteller für die Straße oder eine Markise zum Schutz der Auslagen können mit Hilfe von verschiedenen Fördertöpfen finanziert werden. Leider fand sich zunächst niemand, der diese Arbeit übernehmen will.

3. Organisation der Sauberkeit im Laden

Das Staubwischen in den Regalen wird durch einen „Putzplan“ (B. Keseberg) geregelt, den Frau Springob betreut. 1mal im Monat wird ein Vereinsmitglied am Montagmorgen feucht durch alle Ecken wischen. Eine Spendenbox (2 € pro Person und Monat) sorgt für den gerechten Ausgleich.

4. Muttertags- und Vatertagsboxen

Das Team vom Stadtteilmanagement packt auch dieses Jahr wieder Geschenkboxen. Der Weltladen wird sich erneut beteiligen. Wann die Artikel im Laden bereitgestellt werden muss, wird noch mit

Kristin Meyer besprochen und bekannt gegeben. Vorschläge für den Inhalt werden gerne entgegengenommen.

5. Erlöse aus den Sonderverkäufen

Höchst erfreulich ist das Ergebnis von über 470 € für den Verkauf von selbst hergestellten Weihnachtssternen, bemalten Steinen und gespendeten Büchern.

6. Termine

01.03.2022: Das nächste Treffen wurde für den 1. März vereinbart. Dann wird Herr Gregor Kaiser, Kandidat der Grünen für den Landtag und Mitglied von „Es tut sich was“ in Lennestadt, dabei sein. Er wird sich vorher den Weltladen anschauen und dann in der Runde erfragen, welche Themen für uns im Land wichtig sind.

05.03.2022: Am 05.03. findet in Wermelskirchen eine faire Verkaufsmesse statt. Falls es Corona zulässt, werden 4 Personen (bei Interesse auch mehr) angemeldet. Interessenten können sich bei Frau Lütteke melden.

01.04.2022-03.4:2022: Der Kreativmarkt mit Marion Terschlüssen in der Stadthalle wird in der Stadthalle mit 2G+ und FFP2 Maske stattfinden können. Vielleicht ist aber auch eine Absage wg. der Coronalage nötig. Trotzdem sollten sich alle das Wochenende vom Freitag, 1.4. (Aufbau) bis Sonntag, 3.4. vormerken.

05.04.2022: Die FrauenUnion plant im Rahmen des Stadtjubiläums eine Veranstaltung in Kooperation mit dem Arbeitskreis. Der Vortrag von Frank Herrmann zum Thema „Dreckige Kleidung“ findet voraussichtlich am 5.4. im Kino Jac statt. Auch hier soll eine kleine Produktausstellung für den Weltladen werben.. Frau Hullerum regte an, den Vortrag auch in die Schulen zu holen. Herr Herrmann ist dazu gerne am Mittwochmorgen bereit.

20.05.2022: Der Kabarettabend mit Hedwisch vom Himmelsberg soll am Freitag, 20.5. stattfinden. Die Karten behalten ihre Gültigkeit und weitere können verkauft werden.

26.05.2022 – 29.05.2022: Wer Interesse hat am Hansetag in Neuss (26. – 29. Mai) teilzunehmen, kann sich bei Frau Terschlüssen (02722-64237)melden.

7. Handy-Sammlung für Hummel, Biene und Co.

Frau Wurm stellte das neue Projekt des NABU vor. Die Erlöse aus der Handy- Sammlung im Weltladen und auch in der TouristInfo fließen jetzt in einen Fördertopf für Insektenschutzprojekte. Deutschlandweit, also auch in Attendorn, können dort Gelder für eigene Aktionen angefragt werden. Ansonsten bleibt der Ablauf der Sammlung und Aufarbeitung gleich. Ein Plakat soll informieren (www.nabu.de/umwelt-und-ressourcen/aktionen-und-projekte/handysammlung).

8. Verschiedenes

Bis zum nächsten Treffen wird gebeten, sich Gedanken zu machen für

- ein Projekt zu 30 Jahre Fairtrade?
(www.fairtrade-deutschland.de/aktiv-werden/aktuelle-aktionen/30-jahre)
- 30 Jahre Eine-Welt e.V. Attendorn (mit AK Fairer Handel und Weltladen), wir haben in diesem Jahr 30-jähriges Jubiläum (06.09.1992 – Vereinsgründung).

Die Ladentheke kann endlich in den nächsten Tagen ausgeliefert werden!

gez. Theresia Wurm